

Altes Handwerk neu entdeckt

Wolfwil AareGäuer Kurse-Freizeit organisierte Weidenflechtkurs

Am vergangenen Samstag fand im Theorielokal der Fahrschule Kissling unter der Leitung von Tony Bucheli, Korbflechter aus Langenthal, ein Flechtkurs statt. Buchelis Kurse sind sehr beliebt und seit vier Jahren fester Bestandteil des Jahresprogrammes von AareGäuer Kurse-Freizeit.

«Es ist Qualität, selbst Erarbeitetes als Kunstwerk nach Hause zu tragen.»

Silvia Stettler, Verein AareGäuer Kurse-Freizeit

Tony Bucheli verwendet vorwiegend Kulturweiden aus Spanien, welche mindestens ein Jahr gelagert sind. Die Weide ist vor allem als Strauch oder Baum bekannt, welche entlang der Flussläufe oder anderer Gewässer wächst, wie zum Beispiel

an der Aare in Wolfwil. Anhand eines Videos zeigte Bucheli Wachstum und Ernte von Weiden. Eine Weidenkultur sieht aus wie ein Getreidefeld, der Abstand zwischen den gepflanzten Weiden muss relativ klein sein. Der Konkurrenzkampf um das Licht lässt die Pflanzen lang, schlank und gerade wachsen, wie sie die Korbflechter benötigen. Im Winter werden die Weidenruten während der Saftruhe geschnitten und wenn sie vom Laub befreit sind. Im Frühling werden sie geschält, getrocknet und gelagert.

Kraft und Zeit

Beim diesjährigen Flechtkurs wurden die Ruten zu grossen Kugeln gestaltet. Tony Bucheli erklärte kurz die Technik und dann ging es an die Arbeit. Was einfach aussieht, ist, wenn man es selber machen muss, doch etwas kniffliger. Um die Weidenruten zu bearbeiten, braucht es etwas Kraft. Für eine runde, schöne



Schöne Kugeln aus Weiden flechten unter der Leitung des Langenthalers Tony Bucheli

ZVG

Kugel braucht es aber auch Zeit. Man muss schon etwa drei bis vier Stunden aufwenden. Schlussendlich haben es alle zwölf Teilnehmerinnen und Teilnehmer geschafft, wunderschöne Kugeln zu gestalten.

Ein kreativer Samstagnachmittag ging zu Ende, der den Teilnehmenden nicht nur ein altes Handwerk näherbrachte, sondern auch ein Gruppenerlebnis bescherte, zusammen mit Gleichgesinnten etwas Eigenes

zu gestalten. Es ist Qualität, selbst Erarbeitetes als Kunstwerk nach Hause zu tragen. Der nächste Kurs mit Tony Bucheli ist bereits abgemacht und findet am Samstag, 18. Oktober 2014, statt. (SIS)